

Nouvelle histoire du Kabundji et du léopard

KABUNDJI¹, voulant se construire une maison, était allé débrousser le terrain ; le lendemain lorsqu'il était revenu il avait trouvé le débroussement terminé. Il était allé chercher des sticks, mais à son retour, des sticks étaient déjà placés. Le lendemain, il était revenu avec des lianes, mais il avait encore été tout étonné de voir que presque toutes les lianes étaient mises (ne sachant pas que c'était le léopard qui avait fait le coup). Le jour suivant, il avait creusé un trou pour le « poto-poto » et il avait trouvé que le pisé était déjà mis sur trois côtés. « Quel peut être le type qui me donne un coup de main ? » se demandait Kabundji. Alors, il va chercher de la paille et des codilles ; à son retour il trouve la moitié déjà couverte et il achève le restant.

Il retourne chez lui en disant que demain il viendra avec sa femme et son enfant pour y habiter. Le lendemain, il arrive et il trouve la femme du léopard, avec son enfant, dans la maison. Alors il connaît le type qui a fait le coup et, sans rien dire, il rentre avec sa femme et son enfant dans la maison. Le léopard n'était pas là. Le léopard revient apportant deux kabundji et disant à sa femme de les préparer pour tous, c'est-à-dire pour sa famille et de même pour celle de Kabundji. Kabundji n'ayant rien dit accepte de manger ses frères.

Le lendemain, Kabundji va trouver un chasseur et lui demande une peau de léopard, ce qu'il obtient sans peine. Alors il tue une chèvre, enlève la peau et met la viande dans la peau du léopard. Cette peau bien cousue ressemblait au léopard en personne. Puis il la

¹ Il s'agit du mâle de la mangouste. D'ailleurs dans leurs fables, les nègres ne respectent pas les genres.

dépose devant la maison et armé d'un fusil tire sur son léopard artificiel ; puis, armé d'une hachette, il va vite découper la viande.

Voyant cela, le léopard et sa femme trouvent qu'il est insupportable de rester avec Kabundji, puisqu'il est capable de tuer les léopards : « Il pourra un jour nous tuer aussi. » Alors ils sont partis et Kabundji resta le maître de la maison.